PARAILLOUS

Aux souffles de l'autan

Bastien et René, deux amis d'enfance, sont mobilisés le même jour pour effectuer leur service militaire en Algérie. Le cœur de Bastien est d'autant plus déchiré qu'il laisse sa fiancée, Pierrette, et deux parents déjà bien âgés pour s'occuper de la ferme, tandis que René, sans attaches familiales et de condition plus modeste, part la fleur au fusil. Là-bas, chargés de garder les exploitations agricoles des colons, ils découvrent la terrible réalité de cette guerre qui ne dit pas son nom. À vingt ans, René perd la vie dans une embuscade en plein cœur du djebel. Face à la disparition de son grand ami, les certitudes de Bastien volent en éclats. Alors qu'il s'interroge sur la valeur de son engagement sur la terre familiale et auprès de Pierrette, il rencontre la jeune sœur d'un harki, Leïla...

Profondément attaché à la ruralité et à ses valeurs, Alain Paraillous a exprimé cette fidélité dans de nombreux romans du terroir mais aussi dans divers livres de souvenirs. Sa passion pour le patrimoine l'a conduit à écrire des livres d'histoire, des adaptations pour enfants des grands textes d'auteurs et plusieurs ouvrages consacrés à la mémoire de l'école d'autrefois. Son scénario du film L'Occitanienne, le dernier amour de Chateaubriand en 2008 a contribué à le faire connaître d'un très large public.